

# Nanking no resistirá más de veinticuatro horas los ataques japoneses

Número suelto, 15 ctv.

VIERNES

10

DICIEMBRE

AÑO II

# Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

SEGUNDA EDICIÓN

Redac. y Administración provisionales  
ARMAS. 1. 5.º  
TOLEDO. - Tel. 1705  
Apartado Correos 9  
Talleres Teléfono 1605

Parte Oficial de Guerra

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 9 de Diciembre de 1937.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACIÓN

Entre otros objetivos militares, han sido bombardeados por nuestra aviación el puerto de Barcelona y el aeródromo de Mahón, produciéndose incendios en este último.

Salamanca 9 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## La Misión de la Legión Portuguesa, en Toledo

A las siete de la tarde de ayer llegaron a Toledo los jefes portugueses que componen la misión de la Legión portuguesa.

Parte de nuestros huéspedes de honor tuvo que regresar a su país sintiendo no poder terminar su ruta por la España liberada.

Llegaron a nuestra ciudad, pues, el jefe del Estado Mayor de la Legión portuguesa, Corpeia Fuides, jefe de don Humberto Delgado y oficial de la Brigada Naval, teniente de Navío de la Legión portuguesa, don Virgilio Barroso.

Acompañan a nuestros ilustres huéspedes los camaradas Cortazar y Ángel Casaus, del Servicio exterior de F. E. T. y de las JONS.

Recibidos por nuestros camaradas de Propaganda, se trasladaron a la Comandancia militar, donde fueron recibidos por el gobernador militar, comandante don Alberto Ruiz, el delegado provincial de Administración, camarada Arija, en representación del jefe de F. E. T. y de las JONS y el delegado provincial de Propaganda, camarada Rivero.

Falange obsequia a nuestros visitantes con un magnífico cock-tails

A las nueve y media se reunieron en una comida íntima dada por la Falange y servida en la Redacción de IMPERIO, que fue presidida por el jefe provincial político y jefe de Milicias, comandante Ruiz, a la que asistieron el capitán Arija, algunos camaradas de Propaganda y Prensa.

Al terminar la cena, que tuvo lugar en un simpático ambiente de camaradería, hubo un sencillo brindis por únicas palabras. Uno de los jefes de la Legión portuguesa alzó su copa y dijo: «Por los héroes del Alcázar, ¡Arriba España!». Y el comandante jefe provincial de Milicia, respondió con unas frases de

simpatía para el país hermano y un ¡Arriba Portugal!

Se dieron vivas al Caudillo y a España.

A continuación los jefes de la Legión portuguesa dieron un paseo por las calles típicas de la ciudad acompañados de nuestros camaradas de propaganda.

## Los jefes de la Legión portuguesa tienen una frase para Toledo a través de nuestro diario

Los jefes de la Legión Portuguesa, que componen la misión de la misma, a requerimiento de nuestro informador, dedicaron a Toledo por intermedio del diario de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, el siguiente saludo:

¡Toledo! ¡Expresión gloriosa de la epopeya española en la guerra que va a dar nuevas directivas al mundo! Como es agradable a la misión de la Legión portuguesa tener la ocasión de testimoniar, a través del diario IMPERIO, toda su admiración por Toledo y en particular para los bravos del Alcázar, que a través de los siglos quedarán en la historia militar como representantes de las infinitas posibilidades humanas cuando el hombre es animado por un ideal místico y generoso.

LA MISIÓN PORTUGUESA

## Delbos compromete a Rumanía

Bucarest.—Los periódicos de esta mañana informan que el ministro del Extranjero francés Delbos, firmará en Bucarest una convención sobre el acuerdo económico franco rumano. Además entre Delbos y el gobierno rumano se establecerán las condiciones para nuevos créditos franceses destinados a armamento de Rumanía. Las conversaciones políticas entre Delbos, Tataresco y Antovesco continuarán hoy.—Stéfani.

Delbos va de fracaso en fracaso

París.— Los enviados especiales de los periódicos franceses que siguen el viaje de Delbos, expresan un pesimismo completo en cuanto a los resultados de los dos viajes del ministro. Algunos de ellos hacen observar que se acusa a Delbos en muchos centros políticos rumanos de mezclarse en las luchas políticas interiores para ayudar a Titulesco. «L'Hecho de París» dice que el viaje de Delbos a Varsovia ha tenido resultados completamente negativos porque el ministro se niega a elevar al rango de embajada la legación francesa en Bucarest, lo que ha irritado al rey Carol.—Stéfani.

Titulesco ha quedado de sairado

París.—El enviado especial de «La Liberté» en Bucarest denuncia las intrigas de Titulesco con motivo de la visita de Delbos. Habiéndole sido negado el acceso a la legación francesa porque Delbos no quería comprometerse ante el gobierno rumano. Titulesco envió a altas personalidades de París por mediación de la legación checoslovaca telegramas de protesta.—Stéfani.

## La carestía de la vida en Inglaterra

Londres.—A consecuencia de las violentas protestas presentadas a diputados y municipalidades por las asociaciones obreras y femeninas contra el encarecimiento de la vida, el Gobierno inglés ha consentido discutir este problema en la Cámara de los comunes en la sesión del 22 del corriente.—Stéfani.

## Tranquilidad en todo el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Sigue la inactividad de días pasados, como sigue en toda España la espera de las órdenes del Generalísimo.

Algún disparo suelto de mortero y fusil, ha sido lo único destacable en cuanto a la actividad militar en este frente.

El tiempo ha mejorado, pero el frío continúa, lo cual hace que nuestros soldados se agrupen alrededor de la lumbre.—A-Z.

## El día de la Inmaculada en la zona liberada

En Salamanca

Salamanca.—Con motivo de la festividad de la Purísima, Patrona de Infantería, el glorioso y heroico regimiento de la Victoria, de guarnición en esta ciudad, celebró diversos actos.

A las once de la mañana tuvo lugar en la iglesia de la Purísima una solemne misa, a la que concurrieron todas las autoridades y un inmenso gentío. También concurrió la oficialidad del Regimiento, presidida por su teniente coronel don José González Polanco, así como una compañía del regimiento, con bandera y música.

A mediodía, los jefes y oficiales del Regimiento se reunieron en el Hotel del Pasaje en una comida íntima, Presidido, en representación del Cuartel General, el Almirante Cerveza, concupriendo a ella representaciones de los demás Cuerpos y dependencias militares de la plaza.

A la hora de los brindis, el almirante Cerveza pronunció unas palabras enalteciendo la heroica labor que para salvar a la Patria están llevando a cabo los Ejércitos de mar y tierra, dedicando también frases especialmente laudatorias para el Caudillo y vivas a España.

Con motivo de la festividad del día, los soldados fueron obsequiados con un rancho extraordinario con arreglo al siguiente menú: Entremeses, menestra de cordero, merluza frita, empanadillas de ternera, lomo de cerdo asado y copa de coñac. De cena se les sirvió: Pote gallego y carne asada, fruta y vino. Cada soldado fué obsequiado con un paquete de cigarras.

Ayer, a las once, hubo en la misma iglesia de la Purísima un misa de Réquiem por los muertos del Regimiento que triunfaron en el campo de batalla.

En Valladolid

Valladolid.—Todas las fuerzas de la guarnición de esta plaza que tie-

nen por Patrona a la Purísima Concepción, celebraron ayer esta solemnidad con brillantes fiestas religiosas y ranchos extraordinarios a la tropa.

A las diez de la mañana, en la iglesia de San Benito, las fuerzas del glorioso Regimiento de San Quintín y todos los jefes y oficiales de Infantería de la guarnición asistieron a una solemne misa cantada. Presidieron los generales Martínez Ando, Barrera, Barrio, Kirpatrick, el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación y los coroneles primeros jefes de los Cuerpos, Centros y dependencias de todas las Armas y comisiones de jefes y subalternos. El capellán del Regimiento cantó las glorias de la Infantería.

Después de la misa, las tropas formaron en el patio del Cuartel, donde fueron revistadas por las autoridades y se entonaron por la Banda del Regimiento el Himno Nacional, el del Regimiento y el Himno a Franco.

## Los rojos protestan contra una disposición del Almirantazgo británico

Londres.—El Gobierno de Barcelona ha hecho entrega en el Foreign Office por mediación de su embajador en Londres, de una nota de protesta contra la advertencia que el Almirantazgo británico hizo hace algunos días a los barcos ingleses sobre el peligro de las minas en los puertos rojos. La nota afirma que la advertencia está injustificada porque el Gobierno de Barcelona dispone de fuerzas aéreas y navales y de baterías de costa suficientes para asegurar la libre navegación de todos los barcos que se dirijan a las costas de España roja.—Stéfani.

## Conmemorando el reconocimiento de la España Nacional y el Imperio Manchukuo

Tokio.—El embajador de Italia ha creído un almuerzo para celebrar el reconocimiento italiano del Manchukuo y el reconocimiento japonés de España Nacional. Asistieron al almuerzo el hermano del emperador del Japón, príncipe Chakamatzo, presidente del Consejo, príncipe Kono; el ministro del Extranjero, Hirota; el viceministro, el embajador del Manchukuo, el representante del Gobierno nacional español y otras personalidades japonesas. A los postres, el embajador italiano pronunció un discurso poniendo de relieve la significación del reconocimiento italiano del Manchukuo, calificándolo como gesto de sincera amistad y de gran importancia para la política.

El embajador manifestó su satisfacción por la actitud del Japón hacia España nacional limitada por el Manchukuo, y que no puede menos que expresar las relaciones de confianza y amistad entre los cuatro países.

El príncipe Kono respondió ma-

nifestando su alegría por el reconocimiento del Manchukuo por parte de la gran potencia italiana, a pesar de la oposición de la Sociedad de las Naciones y declaró que nadie puede ignorar los grandes progresos realizados por el Gobierno de España Nacional. Afirmó que la estrecha amistad entre el Japón, Italia, Alemania y Manchukuo será uno de los elementos más importantes para la paz del mundo.—Stéfani.

## Espionaje en Bélgica

Bruselas.—El asunto de espionaje descubierto hace días ha llevado a la detención de un suboficial del segundo regimiento de aeronáutica de Lieja, que reproducía los mapas del Estado Mayor para una potencia extranjera.—Stéfani.

## EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

### Ultimátum japonés al gobierno de Nanking

Shanghai.—El Generalísimo nipón Mathui ha enviado un ultimátum al comandante chino de Nanking. Este ultimátum ha sido arrojado por un aviadador sobre la capital. Se le invita al comandante a rendir Nankig antes del mediodía del viernes y enviar un plenipotenciario para entablar negociaciones. En el caso de rechazarse el ultimátum, los japoneses se lanzarán al asalto de la capital veinticuatro horas después de expirado el plazo.

### NANKING SERA TOMADO HOY

Shanghai.—Se espera para hoy la caída de Nanking o lo más tarde para mañana. Las fuerzas japonesas marchan sobre Nanking por cuatro vías distintas habiendo cercado completamente la ciudad. Los muros y puertas de la capital son bombardeados por la aviación y por la marina japonesa.—Stéfani.

### Los japoneses esperan la rendición de la capital china

Tokio.—Los japoneses esperarán hasta mañana, viernes, a mediodía, la contestación del jefe de las fuerzas chinas de Nanking; antes el general japonés, ha aconsejado la rendición con el fin de evitar el derramamiento de sangre.—Stéfani.

### Pueblos ardiendo en torno a Nanking

Shanghai.—Al S. y al E. de Nanking están ardiendo pueblos enteros incendiados por los chinos que se han refugiado en el interior del cinturón de muros de la capital. Además de las divisiones nankinesas, la capital está defendida, sobre todo, por 2.000 soldados de Wangshi y 50.000 milicianos del ejército rojo. Se señala que numerosas unidades están faltas de víveres y de ropas de invierno. La aviación japonesa continúa bombardeando Nanking, sin que los aparatos chinos presenten batalla. El portavoz del Cuartel General nipón anunció esta mañana que aun en el caso de que resistan los chinos, Nanking caerá en veinticuatro horas. Se ignora si los barcos de guerra japoneses han logrado avanzar hasta cortar la retirada de los chinos. En este caso la resistencia de la capital llevaría a una espantosa catástrofe militar.—Stéfani.

### Brasil se declara enemigo abierto del comunismo

Río Janeiro.—El departamento nacional de Propaganda ha publicado un comunicado refiriéndose a las palabras del Duce sobre la necesidad de extirpar el comunismo de Europa como condición esencial para el establecimiento de la paz definitiva. El citado comunicado dice que el Gobierno brasileño comparte la misma opinión y está decidido a colaborar para la paz internacional en lucha encarnizada contra el comunismo.—Stéfani.

### Los Estados Unidos venden a Alemania el gas para sus dirigibles

Berlin.—Noticias llegadas a Berlín informan que las autoridades de los Estados Unidos, a proposición unánime de la Comisión de Municiones, decidieron poner a la disposición de Alemania 17 millones de pies cúbicos de gas helio para sus dirigibles. La exportación de este gas de los Estados Unidos a Alemania podrá tener lugar hasta primero de noviembre de 1938.—Stéfani.

# Doctrina - Economía - Literatura

## Amor y conocimiento POLITICA DE MISION

por ALFREDO MARQUERIE

### TIEMPO

por LUIS ROSALES

NO participo en la tesis de quienes tratan de señalar causas complejas y profundas al proceso de descomposición y decadencia en que vivimos, o mejor, agonizaba España desde el año 98—desastre colonial, administradores ladrones, banqueros y arriados entre suicidios y lágrimas, uniformes de rayadillo y yómito negro—. Creo, por el contrario, que la explicación del próximo pasado, de mal pasado, es mucho más sencilla y simple, si queréis hasta ingenua, pero cierta como un retrán y concisa como una sentencia. Loamos dando tumbos, anámbamos de mal en peor por dos motivos fundamentales: porque no conocíamos y porque no amábamos a nuestra Patria.

Porque nuestro país señalaba en el mundo el hecho realmente monstruoso de un pueblo que se había cruzado de brazos y vuelto de espaldas a su tradición y a su historia, para no tener de la vida sino un sentido, una dimensión epiheroica. La política—ejercicio supremo, ciencia máxima, clase del Estado—se había transformado en politiquería, en comidilla de casino de pueblo, en cebo y ceppo de lo greros y caciques. El arte, en un halago servil a los bajos instintos de la plebe—por vía fácil—o en una mal traducción de los ismos extranjerizos para ocio de los exquistos—por la vía estéril—. Y en términos generales, con la salvedad de las labilísimas y contadas excepciones, la política y el arte daban tono y estilo, el bajo tono y el deplorable estilo, a nuestro vacilante existir.

Cómo se perdió la ocasión salvadora de 1914 y cómo se malogró la coyuntura de 1923, lo sabemos por dolorosa experiencia que agrava el dramatismo cruento de nuestra lucha. Que no hubiera sido, como lo es, necesaria e inexorable, si en cualquiera de los dos ciclos citados hubiéramos comprendido al igual que Italia o Alemania, el curso de nuestro abandonado destino.

Chata y mediocre se ha dicho con exactitud que era nuestra existencia. Cobarde, perezosa y egoísta también. «Esto no hay quien lo arregle». «No tenemos remedio». «Somos un pueblo anárquico e ingobernable...» ¿Cuántas veces, Dios mío, hemos oído, o acaso dicho, tópicos semejantes? ¿Y cuando alguno apuntaba la idea de que la salvación no podía surgir de la masa, sino de una resuelta minoría inasequible al desaliento, floaban sobre él palos, coques y pedradas con las que follones y malandrines, como en el libro famoso, se desfogaban contra el augur, llamándole despectivamente Quijote. Es decir, lo que en ningún caso puede constituir término peyorativo, lo que debe ser siempre timbre de honor y gloria para un español. Y es que lo noble, lo generoso, lo puro, lo desinteresado hasta la exaltación y la locura, en suma, lo quijotesco; había pasado a ser un término despreciativo, para el sancho panismo en que cayó la grey escudiril de nuestra Patria.

A la que no conocíamos ni amábamos, he dicho y repito, como causas supremas de nuestro mal. Y los signos externos lo probarán incontestablemente del mismo modo que el señalado proceso de adultación de nuestro lenguaje.

Cuando alguien exteriorizaba su pasión de disconformidad, o lo que es lo mismo, su anhelo de perfección por un futuro mejor, se le llamaba derrotista. Y cuando, para apoyar las tesis de esa aspiración se remontaba a las evocaciones de nuestro glorioso pasado, se

le motejaba de patrioter, de cursi. No había en los espíritus la menor sutileza para distinguir lo que era aceda, amarga y recusable interpretación pesimista de nuestra Historia y lo que era concepto exacto de la injusticia por la que discurría, extraviada, la existencia española para buscar, en ese concepto precisamente, la razón y la necesidad de una reacción salvadora. Del mismo modo que se confundía el conocimiento y la exaltación de nuestra misión auténtica en el mundo, con el uso de unos latiguillos vacíos que barajaban las efemérides históricas para lucir una cultura sumaria o para adorar, sin otra pretensión que la de la retórica, los períodos de un discurso, los párrafos de un artículo o las estrofas de un poema.

No conocían ni habían amado a España los que habían centrado su vida en la preocupación exclusiva de lo que se llamaba labrar-se un porvenir—a ser posible en la seguridad de los escalafones—sin tener en cuenta que primero era preciso labrar el futuro de todos, el de la Patria común. Ni los que, atentos sólo a la frivolidad de las horas, vivían pendientes de curiosidades pueriles: de las combinaciones de la lotería, de los estrenos de los cines, de las semifinales de los campeonatos... Y cuando alguna vez se asomaban al panorama de la cosa pública, era con esa misma curiosidad hipertrofiada: para ganar una apuesta acerca de quien sería encargado de for-

mar gobierno o para disputarse unas cervezas sobre si llevaría tantos o cuantos votos de ventaja las derechas o las izquierdas en las elecciones.

España era un ruedo inmenso de espectadores, un gran cosa atiborrado de lo que se llamaba masa neutra, de gentes que concretaban su máxima aspiración, no en poner su entusiasmo y esfuerzo al servicio de una causa nacional, sino en desentenderse de todo y de todos y cuya frase favorita era «Yo lo que quiero es que me dejen vivir en paz». Como si para vivir en paz, con un enemigo enfrente, no hubiera antes que dar la batalla y ganar la guerra!

Al trance actual de nuestra lucha debemos el que esos espectadores, cargados de pereza y de teñido, que ni amaban ni conocían a España, se hayan visto convertidos en actores, en protagonistas activos. Ya no podrán alegar más la excusa de su desvío o de su ignorancia.

Aunque todo esto sea hincar las uñas de la crítica, insistir en el encamo de una vieja, y por fortuna pasada, herida, a mí no me parece inoportuno traerlo una vez más a la luz. Sólo cuanto estemos hartos, hasta la saciedad, de aborrecer lo que tanto daño nos ha hecho, podremos desear y amar la vida nueva que nos abre sus caminos esforzados e imperiales. Gran calzada, por la que hemos de avanzar, después de habernos sacudido bien las sandalias manchadas con el polvo de trancas y barrancas.

### Sucesor de MORO

Almacén de hierros, Ferretería y muebles

Talavera de la Reina

### Casa MANOLO

Guarnicionería y artículos para viaje Especialidad en correajes militares

Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

## EL POEMA DE LO HEROICO

I  
LA Legión! A su paso se ensancha la tierra de la España Imperial.  
¡La Legión! ¡Qué altos vuelan sus cantos de guerra!

¡Cómo alienta en su rango el honor nacional!

Religión de hombres dignos, el alma abrasada por un fuego inmortal.  
La Legión lo da todo, mas no pide nada que no sea morir por su noble ideal.

Es su historia, la historia más grande y sublime remontando lo real hacia cumbres ingentes donde un sello imprime que a lo humano encadena lo sobrenatural.

En la nueva Cruzada, ¿qué iguala su gesta? ¿Quién llamarse su igual?

La Legión, va al combate vestida de fiesta, y al volver, siempre vuelve risueña y triunfal.  
Y es toda ella un puñado de incógnitos nombrados vencedores del mal,

sabiendo, leales, ser hombres, tan hombres que jamás enlodaron su timbre leal.  
¡La Legión! A su paso se ensancha la tierra de la España Imperial.  
¡La Legión! ¡Qué altos vuelan sus cantos de guerra!

¡Cómo alienta en su rango el honor nacional!

II

En lo recio del combate, cuando ruga la metralla y el dolor de los caídos lleva al cielo una plegaria de tanto heroísmo anónimo como prende en la Cruzada; cuando son las bayonetas, sobre fondos de escarlata, relampagueantes rúbricas que refulgen en página donde hoy pone nuevamente sus grandezas nuestra Patria;

En el día de nuestra Santa Patrona, La Legión, al Caudillo, gloria de la Infantería Española.

cuando, en los montes duros se decide la batalla sobre la orden apremiante, los legionarios avanzan; su pecho, desnudo al aire, al acero y a las balas —Teledo, Brunet, Oviedo, Ciudad Universitaria, y con tantos otros nombres, olivares del Jarama—  
Avanzan los legionarios... La Virgen les acompaña, y cuando rueden sus vidas hacia la última jornada, la Virgen pone en sus labios todo el amor de la Patria con un beso que es más tarde caricia de Rojo y Gualda.

En lo recio del combate, cuando ruga la metralla.

III

Un pequeño maticulo de tierra donde una tosca Cruz abre sus brazos. Es la tumba de un héroe. Aquí se encuentran lo heroico y lo humilde en fuerte abrazo.

Quién es, nadie lo sabe. Ni su nombre aparece siquiera para honrarlo con la sentida emoción de una palabra, en la breve expresión de un epitafio.

¡Qué importa! Es uno más... Es uno más de tantos como vuelcan sus vidas generosas en este gran amor, mil veces santo, que ciñe a La Legión con el Destino

de sentirse propicias al holocausto por España.

Uno más que conquistó su puesto en lo elevado.

Cuando lleguen los días presentidos de la victoria final, y los amargos instantes de la guerra a los risueños de paz abran el paso, al pie de cada tumba perdida en lo impreciso de los campos que gemirán al peso del combate, velar un compañero; su arma al brazo, señalando a las gentes la grandeza de aquel lugar sagrado, parecerá decir con energía:

—Haced alto, y rezad de rodillas. ¡Aquí vive su heroísmo un Caballero legionario!

IV

El legionario, reza canta y siente; mas sentimientos, cánticos y rezos son algo que difiere de la interpretación que suele darle el mundo: que por algo él también es diferente al resto de esa vida que forman otras gentes.

El legionario reza, canta y siente; pero ello tan distinto de como lo vulgar saberlo cree... ¡Sus Himnos y su Credo! El Breviario y Psalterio que le mueven a realizar lo que otros nombres hallarian imposible de hacer.

Y siempre vence porque lleva bien dentro de su alma —tatuados por flamíferos punzones— sus Himnos y su Credo como dos riquísimos presentes.

Por ello, cuando el plomo enemigo su carne, feroz, muere, y se acerca el momento de la marcha... el legionario, reza, canta y siente, su oración predilecta —¡su oración!—: «EL NOVIO DE LA MUERTE».

### Hijos de Matías Carrión

ALMACENES DE FRUTAS

Coloniales Hierros

Talavera de la Reina

### Domingo Clavel Cantos "El Paraíso"

Tejidos. Paquetería y Novedades Sección especial de Cazadoras Extenso surtido en Abrigos para caballero y Chalecos de punto

San Francisco, 11 TALAVERA

### Un importante donativo procedente de Buenos Aires para nuestros soldados

Buenos Aires.—La patriótica entidad «Pro Legionarios de Franco» está haciendo espléndidos envíos en especie para el Ejército Nacional. Próximamente saldrá nueva expedición compuesta de 14.700 mantas. El número de éstas enviadas hasta la fecha asciende a 26.700.

### Casa Tomás

TEJIDOS TALAVERA

### Niños repatriados

Irún.—Dieciocho niños que se hallaban en el extranjero, expatriados por el Gobierno separatista, han regresado a España. En la frontera fueron recibidos por las autoridades de San Sebastián y numeroso público. Próximamente saldrán en un autobús hacia Bilbao.

### Palomino & Vergara

Fino Tradicionalista Coñac Requeté Jerez Quina Vergara Coñac Centurión JEREZ

### Palomino & Vergara

Los mejores vinos y coñac de

### JEREZ

### Serapio Castro

Almacén de Coloniales

Trinidad, 25 TALAVERA

por RODRIGO PONCE REINA

# Antena de España

## Siguen con gran entusiasmo en toda la España liberada las aportaciones para el "Aguinaldo del Soldado"

Labor de retaguardia

### Nuestro formidable taller de reparación de coches

Del corresponsal de la Agencia Logos ENRIQUE DE ANGULO

Durante estas largas jornadas de quietud en las trincheras, tienen nuestros soldados tiempo para admirar algunos destellos de la labor bélica de la retaguardia. Puede percibirse a distancia y por indicios aislados el esfuerzo de nuestros talleres de reparación y de nuestras fábricas de material de guerra, que están llevando a cabo modesta y calladamente una obra meritisima, que no trasciende y que es tanto más digna de encomio, puesto que está pasando inadvertida para la gran masa de público. Así hemos tenido ocasión de admirar un nuevo modelo de automóvil producto netamente guerrero, que elogian y ponderan cuantos técnicos lo contemplan. Hay coches ligeros, camionetas y potentes camiones, todos de fabricación nacional. Nuestro Ejército tiene talleres. Nosotros hemos visto uno de ellos, mereciendo presentarse como verdadero modelo de organización con un criterio científico y práctico difícil de superar.

Trabajan en ellos ochocientos obreros dando un extraordinario rendimiento que ahorra a España varios millones de pesetas y, sin embargo, nada o muy poco ha costado su instalación. En estos talleres de automóviles que han dejados se «desguazan», los centenares de los rojos inutilizados por las carreteras y barrancadas del Norte de España y, además, se reponen las piezas; con ellas, meticulosamente reparadas, se acoplan nuevos motores, que en nada se parecen a los primitivos, de fabricación extranjera, y que nada desmerecen de ello. Su estructura depende del tamaño y del calibre y de las características de cada una de las piezas que se hayan de entablar.

Puede decirse que de estos talleres no han salido hasta ahora dos motores exactamente iguales. Las piezas, de fabricación europea y americana, son objeto de una metódica limpieza y revisión para que el conjunto funcione perfectamente y cumpla su cometido en la sagrada función bélica a la que se les ha de destinar. Tales motores —de camión o de coche ligero, de combustión o de gasolina o de tipo «Diesel» para aceite pesado— se montan en sus correspondientes chasis, fabricándose otros tantos coches completamente nuevos. Además de los centenares de coches y camiones que en excelente estado nos dejaron los rojos cuando el derrumbamiento del frente marxista del Norte, estamos aprovechando y obteniendo magnífica utilidad de todos aquellos que abandonaron inutilizados.

Pero con ser todo ello interesantísimo, más lo es el hecho de que

### Se descubre en Avila una lápida a los Caídos

Avila.—A las 13.45 de ayer se descubrió una lápida en la fachada principal del Ayuntamiento que tiene inscritos los 44 nombres de los primeros caídos en esta ciudad por la Causa Nacional.

Asistieron todas las autoridades militares y civiles y representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. A continuación del descubrimiento de la lápida el Alcalde pronunció un sentido y patriótico discurso enalteciendo a los que supieron morir por la Patria. La banda de música interpretó los himnos nacionales, y todos los vivos que se dieron fueron unánimemente contestados por la enorme multitud que se agolpaba en el lugar del acto.

sin coste alguno se han montado estos talleres.

El organizador de tales talleres ha ido recorriendo esa innumerable profusión de pequeños talleres metalúrgicos extendidos por toda Vizcaya y en los que el modesto propietario, auxiliado por dos pinches, arrastraban una vida precaria llena de dificultades y agobios. A quienes allí trabajaban se les invitó a trasladarse con su maquinaria e instrumental a las grandes naves de estos talleres, garantizándoseles un mínimo de ganancia superior al tipo medio de sus beneficios anuales y exigiéndole el pago de alquiler del local. De este modo, con retazos de talleres misérrimos, se ha montado el mejor taller en su género que funciona en España. Un taller en el que se trabaja con una minuciosidad insuperable porque no le mueve ningún beneficio de negocios, ni busca granjerías, sino que persigue exclusivamente facilitar al Ejército automóviles para ganar la guerra.

### Colecta en las escuelas para el Aguinaldo del Soldado

Pamplona.—La Junta Superior de Educación de Navarra ha acordado hacer una colecta en los institutos y escuelas oficiales y particulares a beneficio del «Aguinaldo del Soldado». Los fondos recogidos en esta provincia para tan benéfico fin son ya bastante considerables.

### Bombardeo a los objetivos militares de Tarragona

Tarragona.—Tres hidroaviones nacionales bombardearon los objetivos militares de la ciudad.

Dos horas después, a las 9.40, volvió a repetirse el ataque.

## Hotel Lino

GRAN CONFORT

Santa Justa, núm. 9

TOLEDO

COMIDAS

BEBIDAS

“San Luis”

Cubiertos de 2 y 2,90 Ptas.

San Francisco, 26 (bis)

TALAVERA

## Luis García Pato

Fábrica de Mazapán — Confeitería y Pastelería — Bombones y Caramelos  
**ULTRAMARINOS FINOS VINOS Y LICORES**  
 Corredera, 29 Teléfono 126  
**TALAVERA DE LA REINA**  
 Sucursal: San Francisco, número 15. — Teléfono 126



Para calidad

### Camaradas de la Sección Femenina a Alemania

Salamanca.—Invitadas por la Juventud Femenina del partido Nacional-Socialista, saldrán para Lisboa, camino de Alemania, algunas señoritas enfermeras para visitar la formación de los Hospitales alemanes; les acompañarán algunas señoritas de «Auxilio Social», para estudiar la organización similar alemana. Permanecerán dos meses en la nación amiga.

A su vez, también han salido de Alemania, camino de España, cinco señoritas que fueron hace cinco meses con este mismo fin.

También han regresado a España seis señoritas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que fueron a estudiar la composición de la Sección Femenina del partido Nacional-Socialista.

### La selección nacional jugará contra las de Alemania e Italia

Salamanca.—El Seleccionador Nacional de Fútbol está preparando en la actualidad un equipo para que próximamente esté en condiciones de enfrentarse con los de Alemania e Italia. El primero de estos encuentros se cree que se celebrará en Oviedo, y el segundo tendrá lugar en Sevilla.

### Paraguay vibra ardientemente por nuestra causa

Salamanca.—Han llegado dos señoritas, hijas del embajador de España en el Paraguay para realizar el Servicio Nacional de la Mujer; asimismo, dos hermanas de estas señoritas se encuentran prestando servicio voluntariamente en el frente desde hace tiempo.

Han manifestado que en Paraguay reina gran simpatía por la Causa Nacional, y que se han abierto varias suscripciones con destino a nuestros soldados, todas las cuales han obtenido gran éxito. Últimamente llegó de este país una expedición de 11.000 kilos de tabaco, y se está preparando otra compuesta de ropas de abrigo que llegará hacia Navidad. Asimismo hay dos periódicos: «Crisol» y «Reforma» que realizan una gran campaña a favor de la Causa de Franco. También hay en Asunción una emisora que semanalmente transmite una obra de propaganda de la España Nacional.

COMESTIBLES Y VINOS BUENOS

### Mariano Tordera

Puente de San Martín, 1 TOLEDO

### El día de la Inmaculada, en Zaragoza

Zaragoza.—Con gran entusiasmo se ha celebrado en esta ciudad la fiesta de la Inmaculada Concepción. Por la mañana hubo un rosario y una misa de Comunión en Pilsa, a la que asistieron todas las autoridades y representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Fuerzas de Infantería y Oficiales de Estado Mayor, oyeron misa en la capilla de Santa Eulalia. El Al-

mirante Mayor estaba profusamente iluminado y engalanado con banderás nacionales, y junto al Altar se encontraban los abanderados.

Después de la misa las fuerzas fueron revistadas por el General Moscardó, lanzándose numerosas vivas a España, al Ejército y al Generalísimo Franco. Al terminar el desfile reinaba entre toda la población civil un enorme entusiasmo, aclamándose constantemente al Ejército y al Arma de Infantería.

### Rasgo patriótico de un músico español

Salamanca.—El sábado tendrá lugar en el teatro Lisé de esta capital un recital de piano a beneficio del «Aguinaldo del Soldado», a cargo del pianista José Cubiles.

### Se alarman

Valencia.—Ayer mañana se oyeron las sirenas de alarma por señalarse la presencia de varios hidroaviones nacionales. La alarma duró 20 minutos.

BODA ROJA

### Lister ha contraído matrimonio

Barcelona.—Noticias de Cataluña informan que Lister, jefe de la Brigada del mismo nombre, ha contraído matrimonio en Castellón con una vecina de aquel pueblo.

A la boda asistieron varios dirigentes rojos y algunas personalidades marxistas.

RESTAURANT

PLDRAZA

Prado, 11

TALAVERA

José del Camino López

Corresponsal de periódicos

Librería

Objetos de escritorio Papelería

Talavera de la Reina.—TOLEDO

### Pescadería Vidal

La más higiénica

Sol. 2. — Teléfono 113

Talavera de la Reina

## Calzados MAZUECOS

Calzado a la medida

Especialidad en botas para militares

Talavera

Talavera

## JOSE MINGORANZ

Distribuidor para la provincia de Toledo de la

Casa GONZALEZ BYASS

Talavera de la Reina

Cofiac TRES LEONES (Arroba, 46 ptas.)

Cofiac TRES LEONES (Caja, 46 » )

SANTA MARIA

Vinos y licores al por mayor

Depositario de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7

TALAVERA

### Declaraciones del Presidente de la Federación Nacional de Fútbol

Sevilla.—El presidente de la Federación Española ha declarado que el encuentro España-Portugal, que se repetirá en breve, le ha entusiasmado muchísimo. Y espera que los jugadores que intervengan en los que se han de realizar contra las selecciones italiana y alemana, se porten tan magníficamente como en este último.

### Pena de muerte al que "toque" una patata en Vich

Vich.—Es tal la carestía de alimentos en la zona roja que la comarca de Vich, ha sido declarada zona de guerra con la amenaza de ser fusilados quienes toquen una soja patata, ya que están reservadas exclusivamente para los frentes.

### Preparan su futura residencia

Salamanca.—Se sabe de manera cierta que casi todos los ministros y personalidades del Gobierno rojo tienen casas alquiladas en el extranjero.

# Antena del extranjero

## Se empieza a cerrar el cerco japonés en torno a Nanking

### La angustia de los franceses honrados

### ¿La nueva España será amiga de Francia?

El distinguido publicista e hispanófilo francés que firma con el seudónimo «Louis Georges», ha escrito en «La République du Sud-Ouest» de Burdeos, edición de 19 de los corrientes, unas palabras de cordial comprensión del hispanismo renaciente y del imperioso llamamiento a la opinión francesa para que no se rompan los lazos espirituales de aproximación entre ambos países. Dice, entre otras cosas el articulista citado:

«Estamos convencidos de que, dentro de las tristezas y dolores de la guerra civil se está engendrando una España Nueva.

¿Esta España Nueva—pregunta el periodista de Burdeos—será amiga de Francia?

Creemos que esto dependerá—se contesta M. Georges—de los mismos franceses. Ciertamente, añade, a pesar de los equívocos, los desaciertos, las posiciones ya tomadas, la amistad franco-española puede ser salvada todavía de acuerdo con las tradiciones y sentimientos profundos de ambos pueblos. Pero para ello es preciso que, por encima de los principios ideológicos y de conveniencias políticas, se llegue a la opinión pública.»

Y el articulista de «La République

### La "Mocidade Portuguesa"

Lisboa.—El ministro de Educación ha publicado un decreto creando una Sección Femenina dentro de la organización de las Juventudes Portuguesas, llamada «Mocidade Portuguesa». A esta Sección Femenina pertenecerán todas las muchachas que tengan de 7 a 14 años y todas las alumnas de los institutos. El ministro ha nombrado ya a los jefes de dicha organización.

du Sud-Ouest) recuerdo haber «deplorado a menudo que Francia no tenga un conocimiento más completo y más exacto de lo que pasa y de lo que se prepara actualmente allende el Pirineo.»

Louis Georges, por su parte, ha contribuido poderosamente a llenar esta laguna. Sus artículos sobre la España Nacional, que ha recorrido atentamente, y su libro de aparición inminente, «Sang et Or L'Espagne de France», hacen prueba plena sobre ello.

**Mercería**

**Fernando Sánchez**

Corredora, 7

TALAVERA DE LA REINA

### Roosevelt solicitará 1.000 millones de dólares para "defensa nacional"

Nueva York.—«New York Journal» asegura que el presidente Roosevelt, «vivamente preocupado por la situación internacional», solicitará del Congreso un crédito de más de mil millones de dólares para defensa nacional, correspondiente al presupuesto de 1939. Entre tanto el Congreso será llamado a abrir un crédito de 600 millones para la marina y 500 para el ejército.—Stéfani

### Brasil y Argentina estrechan sus lazos

El día 25 se entrevistaron los presidentes de las Repúblicas de Argentina y Brasil, produciéndose una mejora de relaciones entre los dos países.

### La mayoría de los indios son partidarios del Japón

Cobe.—Gido Kodayashi, sacerdote budista, ha recibido una carta del secretario jefe de la Asociación de los Indús, en la cual, refiriéndose al acuerdo adoptado por la Asamblea Indú celebrada en Calcuta en los primeros de noviembre, el autor de la epístola manifiesta que la resolución relativa al boicoteo anti-japonesa ha sido presentada al Congreso por una minoría, ya que la totalidad de los 250 millones de Indús, sin distinción, son partidarios del Japón.—(USI).

### El responsable de la muerte del joven francés es el gobierno del frente popular

París.—Las autoridades francesas han pedido medidas energéticas de castigo contra los culpables y una compensación importante a la familia del joven francés, Juanola, muerto durante el accidente fronterizo habido el domingo. El Inspector de la frontera roja, Massia, tuvo una larga conferencia el lunes por la noche con el prefecto de Perpignan sobre los detalles del citado incidente. Massia declaró que seguramente se trasladaría a Barcelona para presentar al Gobierno rojo las demandas de las autoridades francesas, a fin de obtener instrucciones. El incidente mencionado se refiere a un grupo de milicianos rojos que cruzaron la frontera francesa para raptar un refugiado nacional, y ante la resistencia de él hubo un tiroteo, a resultados del cual murió un joven francés.

### En Inglaterra hay un millón y medio de obreros parados

Londres.—Según estadísticas oficiales publicadas por el Ministerio de Comercio, resulta, que en el mes de noviembre pasado el número total de obreros sin trabajo en Gran Bretaña aumentó en 108.954 individuos. En consecuencia, el total de los sin trabajo al principio de noviembre es de 1.499.203, que constituye el total más elevado registrado desde abril.—Stéfani.

### Huelga de lecheros, en París

París.—Como consecuencia del precio de leche, los detallistas de varios distritos del departamento del Mosela, se declararon en huelga, dejando a la población sin dicho artículo.—Stéfani.

### Escepticismo sobre las medidas contra el capital extranjero adoptados en Suiza

Zurich.—Las medidas tomadas hace días por el Banco Nacional suizo de acuerdo con otros Bancos para ponerse a cubierto de la inundación de capitales extranjeros cuya creciente afluencia se consideraba del todo peligrosa para la economía suiza en general, han encontrado gran escepticismo en los círculos competentes. Témesse sobre todo, que de ahora en adelante los capitales extranjeros no aceptados ya en los Bancos en cuentas corrientes o en depósitos acaban vertiéndose sobre el mercado de títulos, lo cual es igualmente indeseable.

Hácese observar, además, que a través de la así llamada Sociedad ««Holding», el dinero afluirá de la misma manera a Suiza con la agravante de poderse transformar en oro. Añádese a esto que la adquisición de terrenos y de inmuebles ha sido siempre libre y que últimamente se han realizado en la Suiza francesa en este aspecto una enorme cantidad de negocios.—Central Europa.

### El vigésimo aniversario de la independencia de Finlandia

Helsingforos.—Entre los telegramas recibidos por el presidente de Finlandia con motivo del vigésimo aniversario de la declaración de la independencia del país, figura, en primer término, uno del Canciller Hitler. Finlandia consiguió en 1918 desprenderse del comunismo en lucha contra los bolcheviques. En aquel año lucharon en suelo de Finlandia tropas alemanas bajo el mando de un general alemán, ayudando a derrotar a las hordas que los bolcheviques de San Petersburgo habían enviado contra Finlandia.

### La selección nacional polaca rehusa jugar en México

Varsovia.—La federación futbolística polaca ha rehusado en estos días la invitación que le fué dirigida por la federación mejicana para jugar algunos partidos. Según informa la «Agencia Central Europa», los polacos habrían enviado una selección nacional para jugar en México una serie de partidos a 100 mil pesetas cada encuentro.—Central Europa.

### Roosevelt "desconoce" la guerra nipo-china

Washington.—En carta dirigida al presidente de la comisión del extranjero de la Cámara, el secretario de Estado, Hull, declaró que no habiendo sido declarada la guerra entre China y Japón, Roosevelt no reconoce la existencia del estado de guerra que comportaría la declaración de neutralidad. Hull añade que las fuerzas del Ejército y Marinas americanas serán mantenidas en Pekín Tientsin y Shanghai mientras que queden allí navíos chinos. Están destinadas a la protección de súbditos americanos y no a ninguna misión agresiva. Las exportaciones de los Estados Unidos a China y Japón se efectúan a base de pago al contado. Recientemente expediciones destinadas a China excedieron a las del Japón. Los diplomáticos americanos residen en Hankow.—Stéfani.

### Quieren hacer dinero a toda costa

Marsella.—En todos los frentes de operaciones comerciales existe actualmente entre los rojos intermediarios, exportadores y juristas un verdadero frenesi en la realización de ventas y compras sin consideración de precios y con el sólo objeto de acreditar comisiones. Se interpreta esto en el sentido de que el ambiente de desesperanzamiento que prevalece en la zona marxista induce a los rojos a hacerse con el dinero para cuando tengan que huir al extranjero poder subsistir.

### Hitler visita a Ludendorff

Munich.—Hitler ha visitado a Ludendorff en el Hospital de Munich haciendo votos por su curación en nombre propio y del ministro de la Guerra, Mariscal Von Blomberg. A pesar de la ligera mejoría del estado de Ludendorff, los médicos creen que no es posible salvarlo.—Stéfani.

### Los rojos exportan toda la naranja para comprar armas

Moscú.—Ha desembarcado en Odesa la primera expedición de naranja y limones procedentes de la España republicana, que asciende a 300.000 cajas. Se espera para el mes de diciembre un nuevo envío de 100.000 cajas de estos frutos.

### Un rico griego lega toda su fortuna a la campaña anticomunista

Berlín.—Un griego, llamado Zervoulakos, residente desde hace varios años en Colonia; falleció en esta ciudad antes de ayer, dejando en el testamento su casa propia al Führer y su establecimiento-casa o el producto de su venta debe servir para la lucha contra el bolchevismo. La casa tiene un valor aproximado a 600.000 liras italianas.—Stéfani.

### Delbos no convence a nadie

Berlín.—El «Amburger Freex den Blatt», comentando un comunicado franco-polaco, hace constar que Delbos no ha logrado convencer a Polonia de la utilidad del sistema de la seguridad colectiva. El periódico está convencido de que Delbos tendrá un nuevo desengaño, ya sea en Rumanía, ya en Yugoslavia, la cual revela cada día más netamente, por el viaje de Stajadinovitch su tendencia de alejarse del sistema francés de seguridad colectiva.

### Ubaldo F. Gaytán

Medellin, 6 - Teléfono 130  
TALAVERA DE LA REINA

### LA GIRALDA

Paquetería y Mercería  
Grandes Novedades  
Mesones, 2 TALAVERA

### Fulgencio Fernández

Mecánico Industrial  
ESPECIALIDAD EN PRENSAS  
DE ACEITE Y MOTORES  
Talavera de la Reina

### MANUEL HERNANDEZ

Materiales de construcción  
Talavera de la Reina

### Periódicos alemanes ven con reserva la actitud checoslovaca

Berlín.—Boersen Zeitung escribe que el mundo, animado por los esfuerzos de las grandes potencias para el logro de la paz, esperaba de Checoslovaquia un gesto de cooperación a la tranquilidad general. Las promesas hechas por el ministro del Extranjero de Checoslovaquia, Krofta, en su último discurso por radio, no han podido satisfacer. No basta que el gobierno de Praga prometa que su policía desistirá de perseguir y apresar a los súbditos alemanes. Varios puntos hay que aclarar todavía. Es absurdo hablar de la población alemana como una minoría. Con sus tres millones y medio de individuos, esta minoría deja de serlo, porque es casi uno de los grupos más importantes. El periódico termina diciendo que hay que dar a este pueblo alemán el lugar y dignidad que corresponde en el mismo plano de igualdad y el derecho a administrarse sus asuntos por sí mismo.—Stéfani.

**Hijos de JUAN MORO**

Almacén de hierros  
Ferretería y muebles

Talavera de la Reina.-Toledo

## Datos sobre la posible revolución francesa 1938

Niza.—Ha sido detenido un tal Rey que vendía revólveres y cartuchos a los estudiantes de Liceo, exhortándoles a defender la revolución en Francia que debía estallar próximamente.—Stéfani.

# La vida en la Capital

NOTAS RELIGIOSAS

## Ayuntamiento de Toledo El Aguinaldo del Soldado

- OCTAVA RELACION
- Suma anterior, 7.383,75 pesetas.
- Número 321. Don Marcelino Alguacil, 15.
322. José Díaz Jiménez, 5.
323. José Martín Patiño, 3.
324. Lázaro Hervás, Capitán de la Academia, 50.
325. Román Rielves, 5.
326. Manuel Cabezas Cepeda, 10.
327. Luis San Román, 25.
328. Julián García Carrillo, 15.
329. Felipe Sánchez Díaz, 5.
330. Imprenta de Serrano, 100.
331. Eloy Moreno Nogales, 15.
332. Doña María Luisa Martínez de Moreno, 10.
333. Don Enrique Fernández Fernández, 50.
334. Familia de Don Jorge Villalta, 25.
335. Don Samuel Muñoz, 25.
336. Doña Elvira Vera, 25.
337. Don Pablo García, 5.
338. Pedro López Pujido, 5.
339. Lorenzo Martín, 2.
340. Manuel Viscardi, 10.
341. Eugenio Jarabo, 10.
342. Julio García Brazales, 5.
343. Manuel García Rubio, 5.
344. Señora Viuda de Martín de la Torre, 5.
345. Cuatro niños que quieren mucho a los soldados, 5.
346. María y Juana, 5.
347. Doña Gerarda Benayas, 10.
348. Un español, 5.
349. Don Isidro García Ortega, 10.
350. Doña Esperanza de la Rivera, 10.
351. Doña Carolina Lirola, 5.
352. Don Carlos Campo, 5.
353. Anselmo Moreno, 2.
354. Señoritas Estéfani, 10.
355. Don Olimpio Agudo, 150.
356. Ramón García Aguirre, 50.
357. Julián Padial Herrera, 25 pesetas.
358. Empleados coches Toledo-Talavera. Toledo-Leganés, 125.
359. Don Lorenzo Cifuentes Ortega, 50.
360. Doña Aurora Gutiérrez, 10.
361. D.n Manuel Muñoz Barreda, 5.

362. Félix Ledesma e hijas, 25.
363. Jacinto Gutiérrez, 10.
364. Tomás Gutiérrez Isabel, 2.
365. Doña Piedad Gutiérrez Isabel, 2.
366. Don Telesforo de la Fuente, 200.
367. Román Arroyo Martín, 2.
368. Luis Casañas, 25.
369. José Luis Marín, 10.
370. Tomás García García, 5.
371. José Rúa, 50.
372. Sotero Valdepeñas Rioja, 6 pesetas.
373. Francisco Juárez Caballero, 10 pesetas.
374. Juan Martín Peces (segunda entrega), 1,50.
375. Mariano Labrado, 25.
376. Esteban Granullaque, 25.
377. Valentín López-Ayllón, 10.
378. Indalecio Martín de la Iglesia, 12.
379. Joaquín Lujan, 5.
380. Doña Pilar Royo, 100.
381. Don Isidoro López Jiménez, 100 pesetas.
382. Miguel Martínez Mañoto (Agencia Transportes de Mercancías), 200.
383. Antonio Muró Segovia, 10.
384. Saturnino Mayoral, 5.
385. J. Ramírez, 8.
386. Emilio Sánchez-Mayoral Hijosa, 10.
387. Angel Moreno de Vega, 25.
388. Juli Domínguez Arenal, 100 pesetas.
- Total recaudado hasta la fecha, 9.279,25 pesetas.
- Toledo, 7 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

## DE INTERÉS PARA EL PÚBLICO

### Junta Provincial de Precios

De conformidad con lo dispuesto por el Excmo. señor Gobernador General del Estado, esta Junta, en sesión celebrada el día 4 del actual, sin perjuicio de revisar todos los precios existentes en artículos de venta de todas clases, acordó lo siguiente:

Primero.—Los comerciantes y almacenistas en el plazo de ocho días expondrán al público en lugar bien visible de sus establecimientos una lista de todas las existencias y artículos que posean.

Segundo.—Asimismo los que anteriormente se enumeran colocarán sobre los artículos y de modo que no deje lugar a dudas los precios de los mismos para evitar fraudes y engaños.

Tercero.—Los comerciantes, industriales o almacenistas, facilitarán forzosamente en toda venta o transacción que verifiquen factura de la venta indicando claramente el artículo para que la fiscalización pueda realizarse ya que la práctica ha venido a demostrar que es este uno de los medios de que se valen para burlar el cumplimiento de la ley.

Lo que se hace público para su exacto cumplimiento, advirtiéndose que a los infractores se les impondrá, sin contemplaciones de ninguna clase, las sanciones a que hace referencia el párrafo tercero de la Orden de 10 de noviembre de 1936. Toledo, 9 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. El Gobernador civil.

## Nota del Departamento Central de Organización del "Servicio Social"

Recientemente aprobado por el Caudillo el Reglamento del «SERVICIO SOCIAL», este Departamento está ultimando los detalles precisos para su funcionamiento, de acuerdo con las disposiciones del citado texto legal.

Se advierte a las interesadas que la Delegación Nacional de «AUXILIO SOCIAL» fijará los modelos de instancias solicitando su cumplimiento o exención, que estarán en circulación dentro de pocos días.

Toda instancia que no esté suscrita en los impresos oficiales será rechazada.

Por Prensa y Radio se mantendrá comunicación con el público, teniendo al tanto de cuanto pueda interesarle.

Valladolid, 4 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

## Diputación Provincial

Merced a las gestiones del General Orgaz, se concederá a la Diputación autorización para hacer un empréstito por un millón de pesetas

El señor Presidente de la Diputación recibió a los informadores a quienes facilitó la siguiente nota de extraordinario interés para la provincia:

«En la visita que el pasado día ocho del actual hizo el Excmo. señor General Orgaz a nuestra ciudad, manifestó al señor Gobernador civil y Presidente de la Diputación la buena marcha de las gestiones que se venían haciendo cerca de la Junta Técnica del Estado para conseguir de la misma la autorización necesaria, que permita la consecución de un empréstito de un millón de pesetas con que resolver la difícil situación económica porque atraviesa la Diputación Provincial de Toledo, como consecuencia del dominio rojo a que estuvo y está, en parte, sometida la provincia. De las esperanzadas palabras del General parece deducirse que, gracias a su directa intervención en dichas gestiones, han entrado éstas en los últimos trámites necesarios para la concesión definitiva de aquella autorización.

Entre las muchas cosas—agrega la nota—que la Toledo debe al general Orgaz, hay que añadir este nuevo motivo de gratitud, que la ciudad y la provincia deben a su interés en la gestión directa para la concesión de este empréstito, que permitirá la reconstrucción económica de la vida provincial».

**Casa DIAZ**  
Los mejores FIAMBRES  
TOLEDO

## Almacenes

**LA PAZ**  
Tejidos y Paquetería  
TALAVERA

## Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas  
Teléfono 165

## Talavera de la Reina

## Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S.L.  
**J e r e z**

**COCKTAILS Imperio**

“NOVARA”

Hielo picado.  
Dos tercios de copa de Whisky.  
Un tercio de copa de Amer Picón.  
Nuez moscada.

Toledo 10 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal)  
**Gaetano Belsito**

## Voz de la trinchera

### Lo que piden los del frente

#### Contestaciones

**Una Geometría y Trigonometría para un camarada de la Tercera de Castilla**

D.n Pablo Riesco, procurador de Toledo, nos envía una geometría y trigonometría para el camarada Natalio, perteneciente a la Tercera Centuria de la Tercera Bandera de Castilla que nos pidió éste entre otros libros de texto. Hoy mismo se lo enviamos por correo.

#### Una guerrera para un camarada de la Bandera de Marruecos

Nuestra camarada Laura Heredero, de «Auxilio Social», que ya conocen nuestros peticionarios por su comportamiento generoso para con ellos, ha entregado en nuestra redacción un paquete conteniendo una guerrera con destino al camarada Rubén García, de la segunda Centuria de la Bandera de Marruecos, que pedía alguna de estas prendas en nuestra Sección. Igualmente se lo remitimos hoy mismo.

#### Una pelota de frontón para unos soldados del Batallón número 141.

Los simpáticos muchachos de la Compañía de Ametralladoras de este Batallón, nos piden, entre las peticiones publicadas últimamente, una pelota de frontón. Apenas ha sido conocida su petición por nuestros lectores, hemos recibido en nuestra redacción el objeto pedido: una formidable pelota con la que, además de calentarse las manos este invierno, podrán organizar algún que otro campeonato de pelota vasca. Ya lo sabe el soldado José. En

## GOBIERNO CIVIL

### Sanciones a los Ayuntamientos de la provincia

Por el señor Gobernador civil han sido multados los Ayuntamientos de esta provincia a los de Madrid agregados a la misma, que a continuación se relacionan, por no haber cumplido lo dispuesto sobre concimiento de las existencias de mantas que tengan en su poder:

- Con 150 pesetas, Alameda de la Sagra, Albarreal de Tajo, Almorox, Arcicóllar, Boróx, Burujón, Cañas de la Sagra, Calera y Chozas, Castillo de Bayuela, Escalona, Navamorcuende, Novés, Portillo de Toledo, Torrijos, Villaseca de la Sagra, Cadalso de los Vidrios, Carabanchel Bajo, Getafe, Navalcarnero, Pinto, Valdemoro, Villa del Prado, Villaviciosa de Odón.
- Con 100 pesetas, Cardiel de los Montes, Carranque, Casarrubios del Monte, Cervera de los Montes, Esquivias, Gamonal, Hormigos, Huecas, Lominchar, Paredes de Escalona, Real de San Vicente, Recas, Ventas de Retamosa, Villamiel de Toledo, Yuncler, Yuncillos, Chapinería, Humanes, Sevilla la Nueva, Villamanta.
- Con 125, Fuenlabrada, Torrejón de Velasco.
- Con 75 pesetas, Caleruela, Camarenilla, Cazalegas, Maqueda, Mejorada, Mocejón, Pelahustán, Rielves, Sartajada, Segurilla, Torrico, Arroyomolinos, Moraleja de Enmedio, Torrejón de la Calzada.

breve recibirá dicho obsequio que les hace don Pablo Riesco, procurador de esta ciudad.

**Un gorro de Falange, hilos, agujas y cinco novelas para los camaradas de la Segunda de Castilla.**

Los camaradas Marcial Gómez y Joaquín Jiménez, de la primera Centuria, tercera Falange de la Segunda Bandera de Castilla, pueden darse por satisfechos en su petición y de su suerte. Esta simpática camarada, que tantas cosas bonitas se merece y que tan bien se porta con nuestros peticionarios, nos manda para ellos cuanto pedían: hilos, agujas, un gorro de Falange y cinco novelas. Mañana o pasado lo recibiréis.

“SOLISS”  
MUTUALIDAD PATRONAL DE SEGUROS CONTRA ACCIDENTES DEL TRABAJO  
TOLEDO

CONVOCATORIA

Por disposición del Sr. Presidente, se convoca a los señores mutualistas a la Junta General ordinaria que, en cumplimiento del art. 12 del Reglamento, se celebrará el día 19 de los corrientes, a las diez de la mañana en primera convocatoria o a las once en segunda, en el domicilio de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta capital, Plaza de San Vicente núm. 5.

Toledo 9 de diciembre de 1937  
(Segundo Año Triunfal)  
El Secretario interino

**Bayer**

sinónimo de responsabilidad ante el mundo entero

La responsabilidad obliga

Fieles a este concepto, los preparados «Bayer» no son puestos a la venta hasta tanto no son sometidos previamente a dilatadas y penosas investigaciones de comprobación y a experiencias científicas muy detenidas.

Este sentido de responsabilidad exige en la preparación de la Aspirina un constante control sobre la pureza del producto y una continua comprobación de cada partida de fabricación.

Por los motivos indicados, este medicamento disfruta con razón de la absoluta confianza y el aprecio incondicional del público de todos los países.

**ASPIRINA**  
EL PRODUCTO DE FAMA MUNDIAL

¡Arriba España!

Santoral

San Melquiades. Los Santos Carpóforo y Abundio. La Pasión de Santa Eulalia. Santa Julia. Los Santos mártires Mena, Hermógenes y Eufrajo, Mercurio y sus compañeros. San Gemelo. San Diosdado. La traslación de la sagrada casa de María, Madre de Dios.

## La traslación de la santa casa de Loreto

El hecho que dió ocasión a la festividad de este nombre, es el de haber sido trasladada por manos de Angeles desde Nazareth a Dolmacia, y desde allí al campo del Loreto, la casa de la Santísima Virgen; esto es, aquella habitación en que fué visitada y saludada por el Angel, tiene testimonios muy esclarecidos a su favor.

Dicen que fué esto en el pontificado de Celestino V o—como Natal Alejandro escribe— a los principios de Bonifacio VIII; esto es, por los años 1294.

Este santuario es muy frecuentado de los fieles.

Santoral

San Dámaso. La Pasión de San Tráson. Los Santos mártires Víctor y Fusciano. San Barsabás. San Eutiquio. San Sabino. San Daniel.

DICIEMBRE

10

Viernes

DICIEMBRE

11

Sábado



# ULTIMA HORA

## El Comité de N. I. sigue sin tomar acuerdos

Londres.—Durante dos horas aproximadamente, se estuvo discutiendo en la sesión de hoy del comité de No Intervención. En el orden del día figuraban en primer lugar el proyecto de envío a España de las dos comisiones que habrán de encargarse de la repatriación de voluntarios extranjeros. A pesar de haberse hablado mucho de la cuestión, no se ha llegado a tomar ningún acuerdo. La próxima sesión del Comité tendrá lugar el martes, a las cuatro de la tarde.—A. Z.

## Los reyes de Dinamarca visitan Inglaterra

Londres.—Se espera que mañana lleguen a la capital británica los reyes de Dinamarca, donde permanecerán hasta el día 18. Se dice que la visita tiene carácter estrictamente particular.—A. Z.

## Para haberlo sabido

Barcelona.—Una escuadrilla de aviones nacionales volaron sobre Barcelona en el preciso instante en que el líder de la oposición británica y compinches salían de la capital catalana después de su viaje por la zona roja. Es una lástima que no hayan recibido una de las tarjetas de visita que llevaban nuestros aviones.—A. Z.

## El alcalde de Madrid en Barcelona

Barcelona.—Ha llegado a la capital catalana a donde va con excesiva frecuencia el camarada del sindicato de Artes Blancas y alcalde de Madrid, Rafael Henche, Tal vez relacionada con esta visita circula la noticia de que se trata de constituir una compañía de transportes para la evacuación, dependientes del ministerio de Trabajo.—A. Z.

## El embajador de Japón visita a Eden

Londres.—El embajador del Japón en Londres, celebró ayer una entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, Mister Eden, para tratar del asunto de Extremo Oriente.

## Los rojos reconocen la actividad del Ejército español

Cartagena.—Las autoridades navales rojas han hecho pública una proclama avisando a los milicianos rojos y a la población civil de que la calma que se siente en el frente no es más que la calma presurosa de la tormenta. Al final de la proclama se dice a los milicianos que continúen los esfuerzos con la mayor vigilancia, ya que la moral de las tropas nacionales es enorme a causa de los recientes éxitos en todo el frente Norte.—A. Z.

## ¡Qué fastidio!

No sabes que hacer estas tardes tan largas. ¿Verdad? ¿A que no se te ha ocurrido hacer unos guantes, un jersey o un pasamontañas? Pruébalo a ver, que para algo más que para pasear, puede servir una chica tan bonita como tú

## Bocadillos DIAZ

Los más selectos

TOLEDO

## Próximo Consejo Fascista

Roma.—El Gran Consejo Fascista romano se reunirá el sábado próximo; circulan dos versiones acerca de lo que se habrá de tratar. Una de ellas es el proponer la reforma de la constitución, al mismo tiempo que sustituir la Cámara de los diputados por una asamblea corporativa. Y otra es consultar sobre si Italia debe retirarse oficialmente de la Sociedad de Naciones.—A. Z.

## Beber para vivir

Florenza.—Entre los números de variedades ofrecidos en el espectáculo organizado por los soldados de los cuarteles de Florenza, uno causó el más vivo asombro por tratarse del ultracentenario Fortunato Righizzi de 105 años, natural de Regio (Emilia) y su última hija de 67 años de edad, madre de 14 hijos. El ultracentenario ejecutó sencillos juegos de prestidigitación mientras que su hija se exhibía en ejercicios de fuerza logrando levantar al mismo tiempo a tres hombres. El viejo Righizzi atribuye el secreto de su longevidad al hecho de que ha bebido siempre buen vino.—Stéfani.

## Mussolini libera a varios deportados

Roma.—En ocasión de la visita de Stojadinovich, el Duce ha ordenado la libertad de los últimos deportados políticos pertenecientes a las provincias de Venecia y Juliana.—Stéfani.

## A propósito de la película "La Voz de Cristo"

Londres.—El censor de películas ha decidido permitir la emisión sonora de «La Voz de Cristo», solamente si las palabras que se le hagan pronunciar están contenidas en la Biblia.—Stéfani.

## La aviación japonesa bombardea Canton y el ferrocarril

Shanghai.—Seis aviones japoneses bombardearon en el día de ayer los objetivos militares de Canton y la vía férrea.

**VENANCIO RENE**  
REPARACIONES ELECTRICAS  
Construcción de turbinas hidráulicas  
Maquinaria en general  
Carretera del Muelle \* \* \* TALAVERA

## La fiesta de la Inmaculada, en Talavera

# Todos los actos organizados para este día revisitaron extraordinaria brillantez

## En la velada teatral obtuvieron un nuevo éxito los intérpretes de «Morena Clara»

Con inusitada solemnidad se ha celebrado la festividad de la Inmaculada Concepción. La circunstancia de encontrarse en nuestra ciudad buen número de oficiales del Cuerpo Jurídico Militar, ha hecho que no sea sólo la Infantería quien festeje a la Inmaculada, sino que también lo realizaron aquéllos, puesto que igualmente la tienen por Patrona. De acuerdo, ambos Cuerpos—Infantes y Jurídicos—organizaron para este día una serie de actos que han revestido extraordinario esplendor aun cuando el tiempo haya obligado a suspender alguno que hubiera resultado muy simpático.

### Misa y desfile

A las once de la mañana, se celebró en la Ermita de Nuestra Señora del Prado una misa solemne. En el altar se había colocado una imagen de la Purísima y a ambos lados del mismo dos banderas nacionales, entre las cuales se hallaba una de Falange, con el yugo y las flechas. También se han colocado las de las naciones amigas. En la presidencia, el general Borrajo; coronel comandante militar de la Plaza, Sr. Montemayor; Coronel Puente; Teniente Coronel de Regulares, Sr. Vicario; Capitán-Auditor, Sr. Martínez de Marmol; Capitán-Fiscal, Sr. Rubial; Comandante de la Legión, Sr. López Bravo y Capitán Saavedra. Asisten, además, el Alcalde accidental, Sr. Torres y el jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS Local, Waldo Esteban, además de otros Jefes y Oficiales de los diferentes Cuerpos que se hallan de guarnición en nuestra ciudad y que han sido invitados al acto.

En el momento de comenzar la ceremonia religiosa, nuestra amplia Ermita se halla completamente llena de público, ofreciendo un brillantísimo aspecto. Momento de máxima emoción ha sido cuando, llegado el momento de alzar, los fusiles se han rendido a los pies de la Virgen y la Banda de Cornetas de La Le-

gión ha interpretado la Marcha Real. Terminada la misa, las autoridades se trasladaron a la salida del Parque, desfilando ante ellas las fuerzas que habían asistido al acto. El público aplaudió entusiastamente a nuestros soldados, haciéndose los aplausos más intensos al desfilarse la gloriosa Legión, que lo hizo con la maestría a que nos tiene acostumbrados.

### La comida

Dos comidas se habían organizado para este día. En ambas el interés patriótico se destacaba claramente ya que del importe del cubierto una parte mínima se dedicaba a la comida y el resto que lo era casi todo ha ido a engrasar la Suscripción Nacional, en parte y en otra se empleará en comprar juguetes para los niños pobres.

Los oficiales se reunieron a comer en el Cuartel de la Primera Legión. Presidió el General Borrajo que tuvo a su derecha al Comandante Militar y a su izquierda al Coronel Puente. Excusamos de repetir los nombres que antes hemos mencionado y sólo diremos que durante la comida reinó una gran alegría y animación. Al final pronunciaron elocuentes palabras, nuestro Comandante Militar y el General Borrajo. El cabo de la Legión, La Rosa leyó últimamente unas inspiradas poesías del también legionario Rodrigo Ponce Reina que obtuvieron una entusiasta acogida. El acto terminó entonando todos los presentes «El novio de la muerte» en posición de saludo.

En la Segunda Legión se reunieron para comer las clases de Infantería. A los postres llegó al Comedor el Comandante señor López Bravo en honor de quien varios de los comensales cantaron fandanguillos y jotas. A causa de la lluvia hubieron de suspenderse los concursos anunciados en los cuales se habían ofrecido premios a la mejor «Charanga», a los mejores chistes y también a

## Ataques entre estudiantes flamencos y walones

Bruselas.—Los estudiantes de la Universidad de Lowaina organizaron un mitin para protestar de la flamenquización de Bélgica. Gran número de estudiantes flamencos atacaron a los estudiantes walones, entablándose violentas batallas en las calles de Lowaina. Se hicieron necesarias la intervención de los gendarmes y de la policía.—Stéfani.

## CONTRIBUYE con lo que puedas, con cuanto puedas, al

**Aguinaldo del Soldado**

# El ataque aéreo rojo a Palma de Mallorca

Palma de Mallorca.—El ataque aéreo contra la isla fué efectuado por 28 aparatos. El bombardeo, rápidos, Martín Bomber, pero la masa imponente de aviones no causó ninguna impresión sobre los pilotos de caza legionarios, los cuales, con número reducido, manifestaron una vez más, y de forma brillante, su superioridad, obligando a sus enemigos a romper formación. Mientras que las baterías antiaéreas alcanzaban, incendiando a tres Martín Bombers, otros ocho fueron derribados por los aviones de caza en la persecución. Los legionarios no tuvieron ninguna pérdida. Stéfani.

## “Los que todo lo sacrifican”

Comedia en tres actos dedicada al Benemérito Instituto de la Guardia Civil.

### Su autor, EUSEBIO QUESADA

Cede el cincuenta por ciento de la venta de ejemplares y derechos de representación a beneficio de la hermosa obra

REMITIENDO 250 PESETAS. SE ENVIA CERTIFICADO

Pídase a «EXTADIX», Cañuelo, 2. GRANADA

## La formidable campaña del "Aguinaldo del Soldado" en Ceuta

Ceuta.—En esta ciudad se viene realizando con gran entusiasmo la patriótica campaña “Pro Aguinaldo del Soldado”. Todo el comercio ha adornado sus escaparates con motivos alusivos a la campaña “Pro Aguinaldo del Soldado”. La suscripción arroja una cifra muy elevada. En el teatro Cervantes

se ha celebrado una velada con el concurso del cuadro artístico de Algeciras. Dió comienzo con un brillante discurso del conocido orador “El Legionario”, que recordó emocionado a los combatientes y glosó la labor de la mujer española en la cruzada. La Banda de Falange dió un espléndido concierto. El cuadro artístico puso en escena la revista musical “Buenas noches, señores”. El resultado económico ha sido espléndido. Por radio se dará un ciclo de charlas “Pro Aguinaldo del Soldado.”

## El comité de los Nueve, delibera

Londres.—El Comité de los Nueve se ha reunido de nuevo, continuando el examen de las contestaciones de Salamanca y Barcelona sobre la retirada de voluntarios extranjeros y las modalidades para el nombramiento de las dos comisiones que deben ir a España para comprobar las operaciones de evacuación de los citados voluntarios. La discusión continuará la semana próxima.—Stéfani.

# AYUNTAMIENTO

## La sesión de ayer

A la hora de costumbre se abre la sesión. Asisten el señor alcalde y los tenientes señores Manó, Rodríguez y Jiménez. Leída y aprobada el acta, se entra en la orden del día.

## CON MOTIVO DE LA FIESTA DEL RAMADAN

Las fuerzas marroquies que se encuentran en nuestra ciudad celebran diversos actos. El pasado domingo, con motivo de terminar el ramadan—o sea, el mes durante el cual los musulmanes guardan riguroso ayuno—las fuerzas marroquies que se encuentran en nuestra ciudad celebraron diversos actos, para festejar este día. Durante la mañana, nutridos grupos recorrieron las calles de nuestra ciudad llenándolas con sus gritos típicos y canciones morunas. Al mediodía, se les sirvió una comida extraordinaria, siendo más tarde obsequizados en el Cine de las Flechas con una función, en cuyos intermedios, un grupo de moras, cantó y bailó danzas de su país. En la representación de Regulares la oficialidad de este Cuerpo obsequió a numerosos invitados con un té a la usanza mora.

## La fiesta de la Inmaculada

El Excmo. Ayuntamiento, bajo mizas, asistió en la mañana de anteaer a la fiesta de la Inmaculada con tradicionalmente acostumbrada, del convento de Santa Isabel. Costó, como en años anteriores, todos los cultos del día, presenciando la fiesta religiosa de la mañana, en la que brillantemente tuvo la sagrada cátedra el señor don Francisco Rivera, coadjutor de la parroquia de San Nicolás. Terminado el acto religioso, la Corporación municipal obsequió a las monjitas con algunos dulces.